

Ateliers avec les adultes

Renforcer la communauté éducative

- ✓ Un atelier est destiné à l'équipe pédagogique et à l'ensemble du personnel des écoles, aux animatrices et animateurs du périscolaire.
- ✓ Un atelier est proposé aux parents et professionnel-le-s hors de l'école qui sont en lien avec les enfants de l'école.

Ces temps de travail permettent de présenter ce qu'il va se passer lors de l'atelier dans les classes et ils servent aussi à renforcer :

- ★ les connaissances concernant les violences envers les enfants et leurs conséquences
- ★ les compétences des adultes dans l'écoute et le soutien aux enfants
- ★ la connaissance du réseau institutionnel et associatif, où trouver aide et conseils



Ateliers avec les enfants

Une pédagogie interactive et orientée vers la résolution

À travers des **interventions ludiques et participatives** (scénettes et discussions), les enfants sortent renforcés sur ce qu'ils et elles « peuvent dire et faire dans les situations où quelqu'un leur parle d'une manière qui leur fait peur, leur fait mal ou les met mal à l'aise ».

Sont abordées les violences entre enfants ainsi que les violences commises par des adultes sur des enfants.

Les scénettes illustrent des situations difficiles et sont jouées par les animatrices et animateurs CAP.

Des échanges qui suivent avec les enfants, **ressort un plan d'action qui permet de jouer la scène résolutive**. Les stratégies clés qui sont mises en avant sont : dire non et s'affirmer ; en parler et trouver de l'aide et fuir dans un endroit de sécurité. L'objectif étant de développer la confiance en soi, le tout dans un climat chaleureux et bienveillant.

